
６ 地域・交流 

区 地域コミュニティ協議会 活動名 

東 下山地区コミュニティ協議会 新潟空港を花絵で飾ろう

東 江南小学校区コミュニティ協議会 江南ふれあいまつり

東 東中野山小学校区コミュニティ協議会 「ふれいあいスクール」の立ち上げ

秋葉 新津東部コミュニティ協議会 東部コミ協 フェスティバル in 文化会館

秋葉 阿賀浦コミュニティ協議会 地域交流事業

南 月潟コミュニティ協議会
地域と学校ふれあいネットワーク事業  

「地域と学校 ふれあいコンサート」

西 坂井輪中学校区まちづくり協議会 坂井輪中学校区地域自治会役員等研修会

西 坂井輪中学校区まちづくり協議会 さかい輪 健康づくりフェスタ 2014

西 坂井輪小・小新中学校区まちづくり協議会 青少年健全育成講演会＆ふれあいトーク

西 小針小学校区コミュニティ協議会 こばりっこ新春かくし芸大会

西蒲 

巻地域コミュニティ連絡協議会 

（巻地区まちづくり協議会・漆山地域コミ

ュニティ協議会・峰岡地区コミュニティ協

議会・松野尾地域コミュニティ協議会・角

田地区コミュニティ協議会にて構成）

キッズダンスフェスティバル in 角田浜

西蒲 松野尾地域コミュニティ協議会 にぎわい事業

西蒲 岩室地域コミュニティ協議会 間瀬夕日コンサート 



東区 下山地区コミュニティ協議会

活動名：新潟空港を花絵で飾ろう 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

地域住民などがお互いに協力し合う関係構築が望まれるとともに，東区の「花と緑にあふれた区づく

り」の実現に向け，地域における具体的な取り組みが必要となっていた。 

花と地域への愛着を深め，自然への親しみ，世代間交流，おもてなしの心を育てる。 

下山地区の小・中学生，地域住民などが多く参加し，付近のチューリップ畑での花摘み，新潟空港に

おける花絵の制作・展示をお互いに協力しながら行った。 

これをきっかけとして，さらに地域関係者が互いに協力し合う関係を作っていきたい。

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

地元のチューリップ畑から花を摘み，花絵を作成することにより，参加者に地域への愛着を深めて

もらえるようにした。 

球根育成のため廃棄される花を摘み取り活用することにより，有効利用できるようにした。

・身近な自然を感じ，地域に対する愛着が深まった。 

・おもてなしの心が深まった。 

・世代間交流が深まった。

新潟空港のみならず，地域の緑化活動を通年で取り組む体制を検討していきたい。 



活動状況写真 



東区 江南小学校区コミュニティ協議会

活動名：江南ふれあいまつり 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

学校区中心部の水田が区画組合整理事業により住宅地として誕生した地域であり，６割近くがマンシ

ョン，アパートなどであり近隣のつながりが希薄なことから，一体感のある地域を目指したいと考え

た。 

平成２６年４月，旧新潟市園芸センター管理棟が「石山南まちづくりセンター」として開設されたこ

とに伴い，その施設を有効に活用し，「幼児から高齢者までの世代交流を図る」ことを目標にした。 

平成２６年４月，旧新潟市園芸センター管理棟が「石山南まちづくりセンター」として開設されたこ

とに伴い，その施設を有効に活用し，「幼児から高齢者までの世代交流を図る」ことを目標にした。 

「石山南まちづくりセンター」との共催事業として，資金と専門部会の協力を得た。 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

参加者から喜んでもらえる企画を考え，「まつり」としてはじめに太鼓演奏で盛り上げた。 

また，小学生による日本舞踊などを１時間以内にして，その後「餅つき体験」とみんなで餅を食べ

ながらの交流をメインとした。 

そのほかに，射的とサッカーゲーム，高齢者にはビンゴゲームで楽しんでいただいた。

初めての企画であり，しかも当日の朝は雨であったが，幼児と小学生で約１００人，保護者と高齢者

で約１００人，出演者とスタッフで約５０人の参加があり，「楽しかった」「また来年も実施してほし

い」の声を聞くことができた。 

当コミ協は「紙ヒコーキ選手権」と「江南ふれあいまつり」を世代交流事業として毎年開催して，

少しでも地域住民の絆を深める交流の場にしていきたい。 





東区 東中野山小学校区コミュニティ協議会

活動名：「ふれいあいスクール」の立ち上げ 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

１．少子化と生活環境の変化に伴い，子どもたちの遊び場や交流がなくなってきた。 

２．健全で心も身体もバランスの良い子どもたちを育成する場や機会が失われてきている。 

３．共働きの家庭が増えてきている。

１．コミ協役員，教育文化部，ＰＴＡ役員，教育コーディネータ，学習ボランティア，学校，教育委

員会と共に「ふれあいスクール」の立ち上げについて検討と協力を願った。 

２．コミ協役員会に提案し活動の具体化を進めた。 

３．「学校活動部」の新規設立と「ふれあいスクール」開校日を平成２６年９月２日に設定した。

１．組織づくり（部長・副部長・部員・運営ボランティア・事務担当・運営委員長） 

２．運営ボランティア（地域の方々，ＰＴＡ保護者）の募集 

３．入校児童の募集，決まりの確立，学校使用場所の確認など

・東中野山小学校 ・教育委員会 



実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

１．開校後の２か月は，毎回終了後にコミ協，ボランティア，教育委員会，学校との反省会が当た

り前のように実施され改善を繰り返した（教委も２か月に１回は出席されていた） 

２．１～３年生の子どもたちが多く予想以上に子どもたちの危険度が高い（軽傷が多いが，安全最

優先で実施した。） 

３．子どもたちはグループでの遊び方を知らない（夢中になって遊ぶ）ため，ボランティアの出勤

回数を多くした。 

  ※児童の参加数が多く子どもたち，父兄からも喜んでもらっており，やりがいがあります。

１．繰り返し会議を行ったことにより，学校－コミ協－ＰＴＡ－地域ボランティアとのきずなが深ま

った。 

２．子どもたちとボランティアとのきずなができた。 

  元気に学習・遊び（体育館）・物つくりなどをしている子どもたちから喜びをもらった。 

  （近所で子どもたちと会うと挨拶をしてくれる，親と一緒にいるときはなおさらうれしくなるな

ど。）

１．市小研の日は，時間が長いので休憩時間を必ず取る。（子どもの体力に合わせて） 

  夏場の暑い日は，特に休憩時間を多くする。（安全最優先） 

２．何か多数で行うイベントを何回か考え実行したい。 

３．ＰＴＡ（保護者）ボランティアを増やしたい。 

４．高学年の参加が少ない。もっと異学年交流ができたらと思う。 

５．もっと多数の方にボランティアに参加してもらい，子どもたちより元気をもらってほしい。





秋葉区 新津東部コミュニティ協議会

活動名：東部コミ協 フェスティバル in 文化会館 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

地域住民の「絆」づくりを深め、コミ協活動の一体化を推し進めることがたいせつである。 

・秋葉区文化会館を気軽に「観客」、「出演者」として利用できないかをイベントをとおして試みた

い。 

・地域内で様々な活動を行なっている団体等に出演・参加を依頼し、地域交流、コミ協活動への喚起

を高めたい。

地域内の世代、ジャンルを問わず秋葉区文化会館を使用した「発表の場」を開催した。 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・秋葉区文化会館使用料等、予想以上の経費執行があった。 

・出演者の選定、出演演目等に工夫が必要であった。

・秋葉区文化会館を使用したことによって出演者は今後の活動の励み、自信となり次回開催の要望が

あった。 

・観覧者からは「芸達者」「地域の宝物」の多いことに関心が寄せられた。

・事業の継続性を追求しながら地域住民のみなさんと協議していきたい。 





秋葉区 阿賀浦コミュニティ協議会

○○活動名：地域交流事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

コミュニティ協議会ができてまだ年が浅く、すべてのスポーツ、祭りごとは各町内で行っていたこと

を、５町内の絆を深めるために（ゲートボール、ソフトボール、盆踊り大会、芸能祭等）を始めまし

た。 

多くの人に参加してもらうため、各町内の各団体の方より知恵を出し合い、皆さんが楽しめるよう目

標を設定しました。 

活動ごとに阿賀浦コミ協だより、掲示板の利用、回覧等でＰＲし、多くの人たちに注目 

していただきました。

特にＰＴＡを含む全団体 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

活動を始めるときは助成金を活用し、うまくいったが２６年度は助成金がなくなって心配です。 

今までは５町内が各町内で行っていた全てのことが一つになり、大きな町内ができ、皆さんの顔が近

くなり、親近感が生まれます。何事にしても他の町内の良いところを取り入れるようになりました。 

毎年行っている行事を継続することが一番大切 



各町内安全パトロール 

盆踊り大会 



南区 月潟コミュニティ協議会

活動名：地域と学校ふれあいネットワーク事業 「地域と学校 ふれあいコンサート」

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

核家族化や少子化で、世代間の交流の減り、地域と学校の関係が希薄になっている。 

地域と学校が連携を深めることで、地域の人と子どもたちが関わる機会を作る。 

コミ協が全ての段取りをするのではなく、学校を会場にして子どもたちに会場準備や後片付けなど役

割を担ってもらう。

プロの音楽家を迎え、質の高いクラシックの演奏を地域の人、子どもたち一緒に楽しんでもらった。

クラシック演奏のほか、中学校吹奏楽部とのセッションも行った。 

月潟出張所，月潟中学校 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

何度かコミ協と学校と打合せを行ったが、初めてのこともあり意思の疎通がうまく行かないところ

もあった。今後は，学校との窓口の確認，及び担当者の選定、開催までのスケジュール等きっちり

と決めるなど、情報の共有をしておかなければならない。 

難しいイメージがある室内楽を身近に感じることができ、とても好評だった。 

地域と学校が連携し一緒に何かをやり遂げるという経験が地域の一体感の醸成の一助となった。

昨年の反省を踏まえ、各団体や各人の役割分担と情報の共有をしていく。また、より多くの方から

参加してもらうため、内容に変化を加えながら楽しめるものを作って行きたい。 





西区 坂井輪中学校区まちづくり協議会

活動名：坂井輪中学校区地域自治会役員等研修会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

当まちづくり協議会の各自治会は、組織的に見ても全体の半数近くの役員任期が1 2年で交代し自治

会活動に戸惑いが見られる事から自治会役員等の研修や行政・他団体との意見交換を行い、原点に返

り自治会の役割と諸問題についての解決を行う。 

住みよい郷土づくりをするため各自治会で抱える問題・課題を提案してもらい、それらの諸問題につ

いて、意見交換を行い解決方法について指導する。 

1. 自治会の役割と活性化策についての講演。 

2. 自治会組織体制と活動の問題についての事例発表。 

3. 地域課題についての意見交換。 

西区役所地域課 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

1. 各自治会の概況調査を実施し、自治会で抱える問題点を把握し研修会のテーマを検討した。 

1. コミュニティ活動についての理解を得られた。 

2. 講演や事例発表により地域課題解決策の一助となったと思う。 

当まちづくり協議会では、自治会長等役員研修会で得られた結果を参考にし、定期的に 

実施する三者合同研修会及び情報交換会に反映させたいと思います。



西区  坂井輪中学校区まちづくり協議会

活動名：さかい輪 健康づくりフェスタ 2014 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

高齢化社会を迎え予防医学の大切さが注目されているため、地域住民で健康維持への関心を高める。 

1. 家庭で簡単にできる運動を指導する。 

2. 脳トレ運動で脳の活性化を図る。 

3. 参加者同士の交流を深め、地域づくりを推し進める。 

1. 体力測定を行い、体力・筋力を認識させる。 

2. 体力に合った筋力アップ運動を指導した。また、脳トレ運動とリズム体操を行った。 

3. チラシ配布、広報紙に掲載した。 

ダッシュスイミングスクール新潟、西区健康福祉課 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

1. 参加者の年齢差による運動方法の振り分け指導。 

1. 運動効果により健康維持の大切さは理解できたと思います。 

2. 軽度な運動を通し地域住民の交流が行われ、地域のつながりはできたと思います。 

3. 生活習慣を見なす機会ができたと思います。 

1. 地域住民が健康運動を通じて、お互い地域の交流の場を提供することができるので、今後も継

続し実施したいと思っております。 







西区 坂井輪小・小新中学校区まちづくり協議会

活動名：青少年健全育成講演会＆ふれあいトーク 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

高齢化が進むなかで、災害時における地域や近所どうしの助け合い 

地域の繋がりや、人と人との繋がりを考える 

・難しい講演会のイメージをなくし、新潟お笑い集団「ＮＡＭＡＲＡ」所属の方を講師に。 

・演題は、～世代を超えた地域とのつながりをかんがえる～ 

・講演終了後、グループ分けし講演のテーマに沿ったディスカッションを実施。 

 （各グループに１人ずつ講師が入り進行するようにした。）

小新中学校のランチルームを講演会場として借用 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・講演を聞くだけでなく、講演終了後グループ分けし、講演のテーマに沿ってディスカッションを

実施、グループ毎に講師が入り進行するようにした。 

・意見・要望及びアンケート調査を行った。

災害時だけでなく日常の地域活動にも効果を期待 

好評だったので校区内の３２自治会を幾つかに分けて、実施できればと考えている。 



西区 小針小学校区コミュニティ協議会

活動名：こばりっこ新春かくし芸大会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

地域の子供達と地域住民による連携不足が見られる。 

子供達と地域住民の地域課題の共有を図る目的の１つとして、イベントを開催する。 

こばりっこ新春かくし芸大会及びこばり七夕まつりの開催 

小針小学校

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

青少年健全育成部会が担当したが、協力者の確保に苦労した。 

小学生、保護者、地域住民のコミュニケーションが向上した。 

（挨拶の実践と地域活動の参加）

事業は毎年開催予定であるが、新規イベントによる地域おこしを企画し活動する。 



西蒲区 巻地域コミュニティ連絡協議会
（巻地区まちづくり協議会・漆山地域コミュニティ協議会・峰岡地区コミュニティ協議会・ 

松野尾地域コミュニティ協議会・角田地区コミュニティ協議会にて構成） 

活動名：キッズダンスフェスティバルin角田浜 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

プールや他のレジャー施設多様化により、海水浴場や自然離れが感じられること。 

・新潟市内最大で、旧巻町が誇る角田浜を広くPRする。 

・老若男女が楽しめるイベントを開催し、地域の活性化につなげる。

キッズダンサー達のパフォーマンスのため、海水浴場駐車場へ特設舞台を設け、巻ではなかなか見る

事の出来ないステージショーを開催。 

角田観光協会 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

特設会場である角田浜駐車場を借用するにあたり、地元浜茶屋さんからの理解と、キャンプ場利用

者への配慮及び参加者のマナーを徹底すること。 

年々参加者・観客共に増加し、角田浜の夏イベントとして定着してきている。 

実行委員会組織の充実を図り、スムーズな運営に努めたい。現在、参加者・観客で 500 名程度であ

るが、１，０００人～２，０００人のビックイベントにしたい。 





西蒲区 松野尾地域コミュニティ協議会

活動名：にぎわい事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

・地域の連帯、元気力不足。 

・地域の宝が内在化して、外にアピールする場が少ないこと。

・様々な分野の住民が一堂に集い、学ぶ機会を多くつくる。 

・コミュニティセンター（特にギャラリー）の更なる活用。

1・ギャラリー展示（笹飾り、コミセン写真、手芸、書初め、とき写真、お雛様） 

2・講座（七夕飾り、工作教室、お雛様作り） 

3・イベント（コンサート、クリスマスパーティー、雛祭りお茶会）

スイカの名産地（ボランティアグループ）、その他個人ボランティア 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・個人ボランティアの日程調整が難しかった。 

・住民に対する周知方法。

・幅広い分野、年代を超えた人々の交流が深まった。 

・コミュニティ協議会の活動に対する関心が深まった。 

・コミュニティセンターの利用が多くなった。

・更に地域の宝を発掘し、自らがボランティアとして活動するように促す。 

・更に大勢の地域住民から参加してもらう。 

・住民の希望する活動を行事として展開する。





西蒲区 岩室地域コミュニティ協議会

活動名：間瀬夕日コンサート 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

海と砂浜、遠く佐渡に沈む夕日の美しさは間瀬海岸の宝物です。この間瀬の素晴らしい財産を多くの

人に知ってもらい、少子高齢化が進む間瀬地域を少しでも元気にしたいと考え取り組んだ。 

・イベントの開催や海岸の環境美化に努めることにより、地域のPRや多くの集客を目標に計画した。 

・間瀬海岸の環境美化にも努める。

・集客を図るために、チラシ全戸配布とポスターを作成して周知した。 

・間瀬『盆踊り大会』と同日に開催、コンサート終了後の「間瀬盆踊り」にもコミ協で参加すること

で、間瀬自治会との交流につなげた。 

・コンサート開始前には周辺の清掃活動を行い環境整備に努めた。 

・6月の灯籠流しで使った灯籠を会場に並べることで、夕日と灯籠の醸し出す幻想的な雰囲気づくりに

努めた。

間瀬民謡愛好会等 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・多くの人から参加してもらうため、子どもからお年寄りが楽しめる内容を企画する必要 

があること。 

・間瀬地域をより身近に感じてもらえるよう、団体等から参加してもらう。

・コンサートを通して間瀬地域がにぎわいコミュニティ協議会のPRや地域活性化につながった。 

・間瀬の自然環境に触れる機会となった。

近隣、広くは市内からの多くの参加を募り、間瀬の活性化につなげることを目標に内容の検討を図

り継続する。 




